

Assemblée Générale 2024

Merci beaucoup de votre présence

Sont excusés : Sébastien DELACOUR (Président ComCom), Jean Claude GARAUDET, Emilie Michel (Bourgogne Riviera) Joël DARCON et Gérard LEBEAU (occupé a réparer la carte interactive du musée)

Rapport Moral

A notre Assemblée générale du 24 mai 2023 et suite à la démission de notre président Michel SANDRIN (pour maladie) nous avons fait une proposition de 2 présidents (1 président et 1 co-président).

Malheureusement cette idée n'a pas été présentée dans le bon sens, il aurait fallu la mettre en place avant l'AG car au conseil d'administration du 31 mai il n'y a pas eu l'unanimité pour cette solution et Danielle MOULLET s'est trouvée élue présidente.

Rappel : Le Musée et l'ASTER sont des acteurs incontournables dans le secteur tourisme. Sauvegarder notre patrimoine, c'est notre culture, c'est transmettre les métiers, créer de l'activité.

Saison 2023 : Très bonne fréquentation soit plus de 5000 visiteurs nous sommes bien remontés, sauf les écoles mais 2024 s'annonce bien.

En comparaison avec 2022 (2136 visiteurs) nous avons doublé la fréquentation : en individuel 3852 (1741 en 2022) c'est dû également aux bateaux hôtel "Jeanine» que nous avons accueillis 29 fois et "Daniele" 24 fois soit environ 1000 passagers

Total des entrées individuelles	Français	ANGLAIS	ALLEMAND	SUISSE	BELGE	PAYS BAS	Nationalité non précisée	AUTRES PAYS
3852	2893	330	293	89	37	47	133	30
Total des entrées groupe	Groupe	Groupe avec dégustation						
1043	147	896						
Total des entrées écoles	Ecoles							
173	173							
5068								

Nous avons fonctionné avec deux contrats aidés Samira Bellouadi et Alexia Michéa; nous espérons renouveler le contrat de Samira.

Visites de l'ASTER : Nous proposons l'ASTER 5 € par pers en complément des visites commentées du musée, ce qui représente environ 160 personnes pour ces visites il y a 2 critères :

- que la personne à l'accueil pense à le proposer,
- qu'il y ait une personne disponible pour le faire visiter.

Donc 160 personnes c'est bien. Pour les enfants les séances de matelotage se font sur l'ASTER et sont très appréciées, ils repartent avec les nœuds marins qu'ils ont réalisés agrafés sur un carton.

Portes ouvertes : 2023 Salon fluvial et journée du patrimoine

Très bonne fréquentation avec une moyenne de 100 personnes par jour

Notre site internet est toujours bien fréquenté, merci à Jean-Pierre pour ses mises à jour.

Nos activités 2023:

Prêt de maquettes et d'objets du 17 déc. au 24 mars 2023 à Pont de Veyle avec une conférence le 11 février sur les métiers de l'eau.

Paris 27 mars : inauguration au Musée Carnavalet de l'exposition Paris est Pataphysique de Philippe Starck. Retrouvailles avec la maquette de la flûte de l'Ourcq prêtée pour l'occasion par notre musée de la Batellerie.

1^{er} avril : **AG** de Rempart et réception sur l'ASTER

29/30 avril : Salon fluvial beaucoup de monde merci à nos 2 jeunes bénévoles pour les gaufres

22 avril : Oricourt visite du château de Nicolas Rollin (dans le cadre de RAMUR)

12 mai : accueil de Enrique Travé agence de Chicago pour visite musée et Aster (CroisiEurope)

24 mai Notre AG .

30 mai : Accueil de Jérôme Wuillequez responsable CroisiEurope (Rhin et Canaux de France)

Nous adhérons à Patrimoine environnement qui a créé un réseau d'aide aux musées ruraux, « RAMUR » pour aider à leur pérennité. Ces petits musées ne sont pas pris en compte et sont un patrimoine à conserver.

Prêt de notre exposition sur le canal de Bourgogne à l'association de Marigny le Cahouet « Autour du canal de Bourgogne » ; c'était un prêt pour 3 mois, exposition dans le cadre de la fermeture du canal, elle a eu du succès et sera reportée cette année. (idée à prendre pour animer voie bleue)

du 16 au 29 juillet : Chantier « Inventaire archivage » de la collection du Musée. Pot d'accueil le 18 juillet

25 juillet: Visite des chantiers Rempart par la région, présent: Nathalie Leblanc, vice-présidente en charge de la culture et du patrimoine, Benoit Auger, directeur culture, Thomas Charenton, directeur du service inventaire-patrimoine, Yann Cussey, chargé de mission patrimoine, Anaïs Varillon, chargée de mission restauration du Patrimoine. Repas sur l'ASTER. Toutes ces personnes ont apprécié de « sortir des dossiers » et visiter les chantiers pour mieux appréhender les projets et dialoguer avec les bénévoles.

Cette accueil avec repas n'était pas prévu (*changement dans le planning*), cela a été un coût et surtout un stress, mais suite à notre journée rencontre régionale de jeudi dernier, nous espérons que cela sera favorable pour nos projets).

6-7 juillet: Invitation promofluvial sur le transport Rhône Saône.

9 sept: 2^{ème} loto, le 1^{er} était le 15 avril

16 sept : pièce de théâtre par « ARC EN SCÈNE » merci à la troupe pour la belle soirée et leur prestation gratuite, ainsi qu'à la mairie de Saint-Usage pour la salle.

3-4-5 oct : Meeting à Bâle « réseau européen des musées fluviaux » merci Jocelyne pour la réalisation de la présentation qui a eu du succès. Présenté par Charles , Le musée de Bâle est au top au niveau technologie, mais il n'y a aucune âme.

7 octobre: Réception de l'ALLIANCE des Rhodaniens, conférence sur le livre « au fil du canal de Bourgogne » par Bernard Leseur, suivie d'un repas sur l'ASTER et l'après midi , visite Pouilly en Auxois, le tunnel et le toueur, puis le port de Dijon et diner à la cité gastronomique. Une agréable journée.

14 oct: Réunion des chantiers Rempart au prieuré du Puley

16 oct: Réunion Rives de Saône au Châtelet

4 nov: Congrès sur les musées RAMUR au théâtre de GRAY, thème: "Regard d'experte de Catherine Gras (conservatrice) sur les musées de Saint-Jean-de-Losne et de Seurre " nous avons présenté la vidéo que Jocelyne avait faite pour Bâle , Clémence de l'OT a présenté l'Etang Rouge, puis nous avons visité GRAY et le musée Baron Martin.

29 nov: Rendez vous avec Mr GIVELET Chargé de mission FEDER, nous avons déposé une demande de dossier pour l'Abri de l'ASTER (merci Aurélie et Sylvaine) pour l'aide)

9-12-19 dec: Atelier OT Facebook, communication

ASTER

Aujourd'hui 1600 heures par nos bénévoles

Mai : Pose des Pieux et passerelle de secours merci à ADAM

Nous avons rêvé !!!

Mad nous a mis en relation avec Adeline PANDANI qui travaille à Eurosport et cherchait un lieu insolite pour interviewer les athlètes des jeux olympiques.

Pourquoi ne pas proposer l'ASTER ? Ce que nous avons fait, en pensant que ce ne sera pas retenu

L'ASTER a été retenu il restait à mettre en place la convention avec le coût que nous avons évalué à(100 000 €) qui apparemment n'était pas un problème pour eux .

Mais Le problème pour nous **c'était les dates**; ce qui nous a arrêté, **serons nous** prêt ?

les dates étant limites. il fallait être à Paris début avril, c'est-à-dire partir aujourd'hui, maxi fin février, sans compter le problème d'ouverture des canaux. Et nous n'avons pas encore le titre pour naviguer.

Pour cette autorisation de naviguer , notre dossier a été déposé par l'expert après la visite du chantier en octobre 2019, il a été ouvert en 2022 (covid) une première visite août 2022, et suite à nos différents

appel pour la possibilité d'aller à Paris, la DDTT est venue le 29 nov, 18 mois après la 1ère visite, et suite à cette visite nous avons quelques compléments à apporter, le plus gros, la passerelle de secours à élargir, ce qui est presque terminé. Merci à toute l'équipe ; le défibrillateur, un coût important, mais comme il y en a un chez H2O à moins de 100 m ?

Bien sûr, nous ne pouvons pas naviguer avec l'abri actuel et pour celui que nous voulons réaliser il nous faut 275 000 €. une demande au FEDER est faite.

Les comptes par Nathalie

Dépenses 52 965 € Recettes 56 000 € solde 3000 €

Rapport moral et financier adopté à l'unanimité

2024

- Le Chantier d'archivage est renouvelé du 30 au 13 juillet avec les mêmes intervenants
- Prêt de l'exposition sur le canal de Bourgogne à Marigny le Cahouet
- Projet d'un livre sur le tourisme fluvial
- Antoine travail sur le passage de la flamme olympique le 12 juillet
- Martine propose des tee-shirts avec le dessin de Gérard pour le défilé.
- Question diverses néant

Fin de séance 19 h suivie du pot de l'amitié

